

**ACTA DE ENTREVISTA / REUNIÓN**

Fecha	07 de agosto 2023	Hora	14:30 hasta 15:30
Lugar	Vídeo reunión plataforma zoom		
Materia	Ecosistemas terrestres		
Completada por	Marcial Valenzuela Celis		

**Asistentes**

Nombre	Institución	Conformidad
Carola Iturriaga Saavedra	Seremía Medio Ambiente Región Los LAGos	
Pablo Andrés Barría León	Seremía Medio Ambiente Región Los LAGos	
Marcial Valenzuela Celis	HIDROGESTIÓN	

**Elementos destacados**

Los profesionales dan cuenta de su experiencia y relación con el territorio en estudio en materias relacionados con los ejes de Seguridad hídrica:

- Ecosistemas
- Personas
- Eventos extremos
- Gestión, Gobernanza

**Temas Tratados**

Los profesionales entrevistados indican como principales amenazas para los ecosistemas de la región:

Sequía, derivada del Cambio Climático.

También amenazas a calidad y cantidad de los recursos hídricos.

Se suma a lo anterior la mención que se hace a la deforestación. Se agrega la identificación de una pobre gestión hídrica y ausencia de gestión integrada de los recursos.

Ambos profesionales explicitan la necesidad de tomar conciencia sobre la falta de recursos y que estos serán limitados. Tomar conciencia sobre que los recursos no volverán a niveles históricos y con ellos tomar las medidas correspondientes.

Agregan que se debe trabajar sobre cultura de riego, ya que en la región no existe una tradición de “falta de agua” y por ende no existe el cuidado necesario.

### **Temas Tratados**

Se comenta además que desde la perspectiva del MMA lo principales desafíos que consideran son el Servicio de biodiversidad y áreas protegidas, ya que esto requerirá ajustes en el servicio. Se deberá realizar ajustes y más recursos para afrontar los nuevos desafíos.

También consideran que la política para la gestión hídrica para las cuencas también implica nuevos desafíos para el MMA. El enfoque de cuenca implica un gran desafío para los servicios y los privados. Hoy en día no se tiene la visión de cuenca tanto en lo territorial ni en cuanto el agua.

Sobre las opciones y lineamiento de trabajo, que apunte a mejorar las problemáticas actualmente identificadas, los profesionales visualizan como necesario incrementar las confianzas entre los diferentes servicios públicos, y entre estos y los actores privados. Se debiese apostar por las mesas de trabajo donde se haga transparente la información.

También sería positivo un tercer actor que pudiese ser garante para generar confianza y seguridad. Este tercero sería intermediario entre actores con diferentes intereses.

Se visualiza el modelo de consejo de cuenca como una instancia que genere esta confianza que se hace necesaria. Lo anterior entendiendo que esta instancia fomentará el dialogo entre los actores. Que cada actor sepa o trate de entender la mirada del otro.